



Fédération suisse des
aveugles et malvoyants



Epinassey, le 21.01.2026/D-M

Rapport d'activités de l'année 2025 de la Section valaisanne de la FSA.

Chers membres, chers membres de soutien

Le comité de votre section valaisanne a le plaisir de vous partager le rapport des activités qui se sont déroulées en 2025 et qui ont permis aux membres présents de vivre des moments intenses et joyeux. Pour les membres qui nous lisent et ne se sont pas inscrits, ces petits résumés pourront peut-être vous donner envie de nous accompagner : plus on est de fous, plus on rit ! Ce vieil adage populaire semble s'être révélé vrai cette dernière année encore !

1. Statistique des membres.

Au 31 décembre 2025 la Section valaisanne de la FSA comptait 150 membres actifs et 24 membres solidaires. Durant l'année 2025, nous avons enregistré 12 admissions, 3 démissions, 3 décès et 1 transfert sortie de notre section.

Admissions :

Les nouveaux membres de la section sont :

Monsieur De Preux Joseph, de Grône Loya, entré le 14.04.2025

Madame Caloz Renée Danielle, de Sierre, entrée le 20.06.2025

Madame Nicolet Mercier Nicole, de St-Léonard, entrée le 24.02.2025

Madame Levrat Josette, de Sion, entrée le 11.02.2025

Madame Vulliens Ginette, de Sierre, entrée le 11.03.2025

Monsieur Berg Max, du Bouveret, entré le 20.02.2025

Madame Montavon Nelly, de Leytron, entrée le 12.03.2025

Madame Dubuis-Langlais Odile, de Grimisuat, entrée le 10.02.2025

Madame Ordroneau Désirée, de Sion, entrée le 22.10.2025

Monsieur Lattion Bernard, d'Orsières, entré le 18.12.2025

Monsieur Philippe Yoann, d'Illarsaz, entré le 04.02.2025

Monsieur Anthamatten Dorian, de Vouvry, entré le 22.10.2025

Nous leur souhaitons la plus cordiale bienvenue au sein de notre Section.

Suite au verso

Section valaisanne

Denis Maret Ch de Mugère 4, 1890 Epinasse

079/218 59 35 | denismaret7@gmail.com | fsa-valais.ch



Transfert sortie de notre section :

Madame Gris Armande, vers Moutier, entrée le 22.07.2022, sortie le 31.08.2025

Démissions :

Madame Hirt-Dayer Béatrice, de Morges, entrée le 21.09.1993, sortie le 26.03.2025

Madame Défago Ariane, de Vex, entrée le 01.09.2018, sortie le 21.01.2025

Monsieur Fortwengler Marcel, de Sierre, entré le 30.09.2020, sorti le 24.10.2025

Décès :

Nous avons eu à déplorer 3 décès de membres actifs

Monsieur Croizat Charles, de Lens, entré le 07.03.2011, décédé le 07.07.2025

Madame Beauverd-Fuchs Marie-Louise, de Martigny, entrée le 13.12.2011, décédée le 08.04.2025

Madame Imesch Marguerite, de Monthey, entrée le 27.05.2004, décédée le 14.12.2025

Leur souvenir restera gravé dans nos cœurs et nos pensées.

Les membres solidaires :

Les membres solidaires de notre section sont au nombre de 24 à ce jour.

Nous les remercions chaleureusement, ainsi que nos accompagnateurs et bénévoles, pour leur précieuse présence, leur soutien et leur dévouement.

2. L'Assemblée générale du 08 mars 2025.

Notre 53^{ème} Assemblée générale s'est déroulée au Restaurant La Porte d'Octodure à Martigny : 29 membres actifs, 7 invités et 10 membres solidaires ont participé à cette journée. 9 membres se sont excusés.

3. Grillade du samedi 5 juillet 2025, à Fully (rapport proposé par Katia Perruchoud)

Le couvert de la Châtaigneraie, à Fully a accueilli notre traditionnelle grillade de la section, le samedi 5 juillet 2025.

Tous les participants ont apprécié la convivialité de cette journée, ainsi que le repas varié accompagné de bons vins.

Nous remercions Simon, le traiteur et son équipe qui nous a servis à table. Comme d'habitude, un bus a reconduit, en milieu d'après-midi, certains membres et leurs accompagnants aux gares de départs respectives, tandis que les autres sont rentrés chez eux par leur propre moyen, tous contents de cette belle journée.

Suite au verso

4. Rapport Groupe Tandem (Rapport proposé par Antoine Perruchoud Co-responsable des tandem)

Avant de lancer la saison, les tandems « gitane » et « tour de Suisse des années 80 » ont été remis en état et restaurés.

Cela a permis d'offrir plus de vélos de taille et de forme différentes (notamment pour le ou la passagère).

Deux personnes malvoyantes ont commencé les sorties du jeudi (Nicole et José), ainsi que deux nouveaux pilotes (Eliane et Didier), merci à eux.

Malheureusement, la première sortie a mal lancé la saison : la selle de Michèle a cassé et elle est tombée sur le trajet retour de la crêperie. Elle s'est cassé la cheville, mais le reste rien du tout. Elle a dû être opérée, c'est ce qui lui a permis d'être rétablie, presque à 100%, six mois plus tard.

La suite de la saison n'a heureusement pas connu d'incidents similaires.

Après la traditionnelle grillade, au printemps et la brisolée, en automne, les personnes malvoyantes et les pilotes sont prêts et se réjouissent déjà de la nouvelle saison prochaine !

5. Voyage en Bourgogne septembre 2025 (Rapport proposé par José Bobillier)

Le comité a organisé un voyage de quatre jours en Bourgogne, du 15 au 18 septembre 2025. Le déplacement s'est effectué en car par Buchard Voyage au départ de Martigny, avec hébergement à Beaune.

Le programme comprenait plusieurs visites guidées, dont les Hospices de Beaune, la ville de Dijon, ainsi que la découverte de l'Abbaye cistercienne de Fontenay.

Le séjour a également mis en valeur le patrimoine viticole régional avec une visite de cave et dégustation au Château de Marsannay, ainsi que la visite guidée du Hameau Duboeuf à Romanèche-Thorins.

L'hôtesse Buchard, Marisa et le chauffeur nous ont bien accompagnés durant ce voyage qui s'est bien déroulé et a permis de faire plus ample connaissance entre les membres et de partager des moments conviviaux.

6. Rapport du repas de chasse au Relais de la Sarvaz à Saillon du 11 octobre 2025 (Rapport proposé par José Bobillier)

Notre repas de chasse de la section s'est déroulé le 11 octobre 2025 au Relais de la Sarvaz à Saillon. Un bus nous a amenés de différentes gares valaisannes jusqu'au restaurant. Le personnel était accueillant, attentionné et bienveillant. Après Atriaux de chasse braisés aux aromates comme entrée, l'émincé de cerf au sureau en plat principal, un dessert duo de mousses au chocolat et coulis de petits fruits a terminé ce festival de saveurs automnales. Nous avons été ravis et nous nous sommes régaliés.

Tout le monde était content du service, du repas, de se retrouver et d'échanger.

Suite au verso

7. Rapport du repas de Noël du 6 décembre 2025 au Bourgeois à Sierre. (Rapport proposé par Tristan Mottet)

Une fois de plus, le comité de la section a innové dans le partage et la convivialité du repas de Noël qui a régalé 62 participants, le 6 décembre 2025, au Restaurant Le Bourgeois, à Sierre. Autour de tables rondes qui permettent un meilleur contact entre les convives, les membres et invités ont apprécié un menu généreusement servi. De plus, une petite boîte contenant un nougat artisanal valaisan a complété la décoration de table.

Après l'entrée, l'assistance a profité d'un spectacle humoristique interprété par Emeric Cheseaux, artiste valaisan qui a su mêler humour et sensibilité. À noter que 14 personnes et 1 chien ont pris les bus mis à disposition par la section pour se rendre à Sierre. Ce qui prouve, une fois de plus, que l'offre reste une bonne alternative de déplacement.

8. Le groupe créatif de Martigny (Rapport proposé par Anne-Marie Schmid).

C'est toujours avec plaisir que nous nous retrouvons les jeudis matin pour un moment d'échange, de convivialité et de bonne humeur tout en occupant nos doigts dans diverses activités.

Cette année 2025 a débuté avec la possibilité pour ceux et celles qui le désiraient de redécouvrir des matières sous les doigts et ainsi créer du papier artisanal pour composer de nouvelles cartes de vœux. Durant les mois suivants nous avons fabriqué des sels de bains maison et profité de renforcer notre sens de l'odorat avec les senteurs d'huiles essentielles de lavande, de romarin, de menthe et autres. Après la pause d'été, nos activités se sont poursuivies en découvrant des matières de nos forêts telles que pives, mousses, écorces etc. pour composer une guirlande ou un chemin de table. Et durant le temps de l'Avent nous avons satisfait nos palais en proposant de faire des biscuits de Noël et de décorer la boîte qui les accueillait.

Tout au long de l'année le "sous-groupe" peinture acrylique s'est enrichie et les échanges de techniques ont été fructueux. De jolis sets de tables ainsi que des tableaux sont nés.

Notre groupe créatif s'est renforcé durant l'année et nous avons une dizaine d'artistes en herbe. Si le cœur vous en dit et que vous souhaitez nous rejoindre, nous vous accueillons avec plaisir pour une matinée découverte les jeudis de 9h à 12h, à la salle Notre Dame des Champs à côté de l'église de Martigny-ville.

Au plaisir de vous rencontrer...

Belle année à vous tous

Suite au verso

9. Les activités du comité.

Durant l'année 2025, le comité s'est réuni à 6 séances ordinaires.

Nous vous rappelons que toutes les informations de votre Section vous sont transmises par circulaire, sur WhatsApp (à noter qu'il ne s'agit pas d'un groupe d'échanges, mais seulement d'informations pour les événements, les rappels d'inscriptions, etc.), par Voicenet et sur le site Internet de la section www.fsa-valais.ch.

Le comité est à votre disposition pour toutes questions, remarques, propositions, suggestions. N'hésitez pas à faire appel à nous !

Les membres du comité :

Denis Maret, Tristan Mottet, Graham Lawrence, Katia Perruchoud et José Bobillier.